
        Communiqué FFE, le 21 novembre 2024  

Valérie Dalodier, présidente du CNTE, Olivier Klein, trésorier adjoint, Serge Lecomte, président de la FFE, Marie-Laure 
Deuquet, secrétaire générale, et Sophie Dubourg, DTN 

Assemblées générales ordinaires 2024 de la FFE et du CNTE 
  
Les Assemblées générales ordinaires 2024 de la Fédération Française d’Équitation (FFE) et du Comité 
National de Tourisme Équestre (CNTE) se sont tenues jeudi 21 novembre au Parc équestre fédéral à 
Lamotte-Beuvron (41). Retour sur les actions mises en œuvre durant l'exercice 2023/2024. 
  
Toutes les résolutions des Assemblées générales ordinaires de la FFE et du CNTE ont été adoptées entre 
84.33% et 93.67% des voix. Au 31 août 2024, la FFE comptait 9 677 adhérents et 648 254 licenciés. 
  
L’Assemblée générale élective pour le renouvellement des instances dirigeantes de la Fédération Française 
d’Équitation se déroulera le jeudi 19 décembre 2024 au Parc équestre fédéral. 
  
Le mot de Serge Lecomte, président de la FFE 
“Pour atteindre son objectif de médaille en 2024, la FFE a fait monter en puissance le dispositif de préparation 
exceptionnel lancé en 2022 pour les athlètes cavaliers et chevaux et aussi, bien sûr, leurs propriétaires. Elle a 
consacré des moyens techniques, humains et financiers inédits, également soutenus par son fonds de dotation 
EquiAction. Les Jeux olympiques et paralympiques nous ont offert de bons moments de sport. L'équitation 
française a bénéficié d'une visibilité exceptionnelle et a démontré l'excellence de ses athlètes. L'équipe de 
France a décroché des médailles en complet et saut d’obstacles, obtenu de bons classements en dressage et 
signé des performances inédites en para-dressage. Cela démontre la bonne santé de nos activités, la pertinence 
de nos circuits de compétition et la qualité de l’élevage français. En 2024, le Parc équestre fédéral a fêté ses 
trente ans, asseyant son rôle de maison de famille des cavaliers, mais aussi de site ambassadeur de l'équitation. 
Les premières Journées culturelles fédérales y ont été organisées en avril, avec la volonté de transmettre 
l'histoire et l'héritage de l'équitation aux générations futures. Dans le même esprit, le diplôme de professeur 
d'équitation a été remis à l'automne à de nombreux passeurs de notre culture équestre. La Fédération a 
également mené un travail de sensibilisation autour des richesses et des enjeux des activités équestres en 
promouvant la place du cheval dans la société. Le retour au taux de TVA réduit à 5,5% a été effectif en janvier 
2024 après plus d'une décennie de travaux acharnés auprès des institutions européennes puis nationales pour 
obtenir une fiscalité adaptée à nos activités. Soyez assurés que la Fédération est en vigilance permanente sur le 
dossier de la TVA et de manière générale sur tout sujet de réglementation impactant l'équitation et nos 
conditions d'exercice”, a exprimé Serge Lecomte, qui vit son dernier mandat à la tête de la FFE et a conclu en 
remerciant “les élus du Comité fédéral et des organes déconcentrés, les bénévoles des commissions fédérales, 
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tous les salariés de la Fédération, dirigeants de club et à leurs équipes dont l'énergie en fait les forces vives de 
l'équitation en France, les officiels de compétition qui participent chaque semaine à nos compétitions et à 
l'encadrement de nos activités et plus largement à tous les bénévoles qui s’impliquent pour notre sport. Merci à 
tous ceux qui ont participé aux moments magiques des JOP 2024.” 
  
2024, l’année des Jeux olympiques et paralympiques en France 
  
La FFE s’est pleinement mobilisée pour faire de cette échéance majeure une opportunité tant sur le plan sportif 
que pour le rayonnement de l’équitation et du cheval. 
Un dispositif d’ampleur inédit, À cheval pour Paris, a permis d’assurer la performance et l’héritage olympique et 
paralympique. Depuis 2022, la Fédération a mobilisé des moyens financiers et techniques exceptionnels : suivi 
longitudinal des athlètes cavaliers et chevaux, mise à disposition d’outils technologiques pour la performance 
sportive, soutien financier individualisé, etc. EquiAction, son fonds de dotation, lancé en 2021 dans cet objectif, 
s’est entièrement investi. À la clé, deux médailles par équipes, l’argent en concours complet et le bronze en saut 
d’obstacles, et des performances sportives qui n’avaient pas été égalées depuis de longues années : sixième et 
cinquième par équipes en dressage et para-dressage. 
  
La FFE s’est impliquée dans la réalisation des épreuves équestres olympiques et paralympiques en lien avec 
GL events Equestrian Sport, en soutenant notamment les candidatures d’officiels français pour officier à 
Versailles. Elle a engagé la communauté équestre autours de ces JOP à travers la production de nombreux 
contenus photos et vidéos ou encore les poney-clubs et centres équestres avec l'opération Clubs Supporters. 
  
À la clôture de l’exercice au 31 août 2024, le compte de résultats de la FFE reflète l’effort en faveur des Jeux 
olympiques et paralympiques en France. 
  
Une fédération engagée sur tous les fronts 
  
Les élus et permanents de la FFE ont à cœur de mener à bien les missions qui leurs sont confiées. La 
Fédération a poursuivi le développement d’outils et de ressources au service de ceux qui font vivre l’équitation, 
défendu les intérêts des activités équestres et mis en œuvre de nombreuses actions de terrain, toujours en 
concertation avec ses adhérents, pour : 
  

• Soutenir le développement des activités équestres, en enrichissant l’offre de services proposée aux 
clubs et en renforçant l’accompagnement de proximité, 

• Communiquer sur les activités équestres auprès du grand public via des campagnes de 
communication 360° pour promouvoir les bienfaits de l’équitation et générer une envie de pratique 
régulière, 

• Être proactif en matière de bien-être équin : mettre en lumière les bonnes pratiques, sensibiliser 
l’ensemble des acteurs et partager les connaissances scientifiques nouvelles pour une meilleure prise 
en compte du bien-être animal, au cœur de toutes les préoccupations, 

• Consolider le Parc équestre fédéral comme un outil au service de l’équitation : 1 980 cavaliers 
accueillis avec leur club pendant les vacances scolaires, organisation de stages fédéraux haut niveau. 
Au total, ce sont 320 jours d’exploitation comptabilisés (événements équestres et séminaires), 

• Accompagner la pratique de la compétition - plus d'1.5 million d’engagés en 2024 (+2,7%) - et la 
formation des officiels - 14 633 officiels de compétition ont acquis ou maintenu un statut. La France 
reste le premier organisateur mondial de compétitions internationales et les cavaliers de l’équipe de 
France ont récolté 79 médailles dans 9 disciplines, 

• Conforter la place du cheval dans la société en positionnant l’équitation comme un levier 
d’accompagnement et de prévention. Le déploiement du programme “Cheval et Altérité” s’est poursuivi 
en lien avec les organismes déconcentrés, 

• Assurer la représentation des clubs auprès des pouvoirs publics, au niveau national et européen 
aux côtés des autres acteurs de la filière, pour défendre les intérêts des professionnels sur l’ensemble 
du territoire et maintenir un contexte favorable aux activités équestres : retour au taux réduit de TVA à 
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• Structurer, développer et promouvoir les métiers de l’équitation pour répondre aux besoins des 
entreprises et susciter des vocations. La FFE forme les professionnels d’aujourd’hui et de demain, 
accompagne le développement, la professionnalisation et la valorisation des compétences des 
personnes qui œuvrent au quotidien pour développer la pratique : 812 heures de formation continue au 
Parc équestre fédéral (+26%), 

• Renforcer le plan de prévention et de lutte contre les violences sexistes et sexuelles, 
• Miser sur les atouts de l’équitation de pleine nature afin que la pratique de l’équitation d’extérieur et 

du tourisme équestre se développe auprès des cavaliers encadrés ou individuels,  
• Entretenir le lien avec les territoires en accompagnant les Comités régionaux et départementaux, 

relais de la Fédération, dans la mise en œuvre de leurs missions, 
• Faire rayonner le modèle français du cheval partagé à l’international. 

  
  
Ils ont dit 
Marie-Laure Deuquet, secrétaire générale de la FFE 
“La Fédération et son Comité facilitent la vie quotidienne de nos clubs et confortent notre modèle d'équitation 
fondé sur la diversité de l'offre de loisir et sportive. Il y a plusieurs exemples à ce titre, notamment les 
Rencontres des 60 ans du Tourisme Équestre. Il y a également eu le séminaire dédié aux Pôles d'excellence et 
organisateurs de compétitions, et puis le congrès fédéral Poney. La Fédération a organisé des temps 
d'échanges entre pairs, toujours riches de nouvelles connaissances et de partages d'expériences. Face aux 
défis sportifs, environnementaux et sociétaux qui se présentent à nous, la FFE a également renforcé ses actions 
pour conforter la place du cheval et son bien-être au cœur de la société. La lutte et la prévention contre les 
violences sont également un sujet d'actualité. Tout ceci est rendu possible par le travail engagé des permanents 
de la Fédération et de la Direction technique nationale aux côtés des élus de la FFE et des commissions 
fédérales. Au nom du Comité fédéral, des femmes et des hommes impliqués à mes côtés, je tenais à les 
remercier.” 
  
Sophie Dubourg, directrice technique nationale 
“Nous avons tous, cavaliers, propriétaires de chevaux, partenaires, cadres techniques, staffs, fédération, le sentiment du 
devoir accompli et avons vécu une très belle olympiade et paralympiade. Nous avons connu une année de sport 
exceptionnelle avec un nombre de médailles qu'on n'avait jamais atteint. La dynamique des Jeux a boosté toutes les 
disciplines. Les médaillés seront tous récompensés lors d’un Gala en décembre. Pour revenir sur les Jeux olympiques et 
paralympiques, nous sommes satisfaits des résultats et de l'image que nous avons donnée de ce sport de haut niveau dans 
le monde entier. Bien sûr, la fédération était associée à GL events Equestrian Sport et je ne peux pas m’empêcher de citer 
Sylvie Robert et toutes ses équipes avec lesquelles nous avons vraiment travaillé main dans la main. Et même si les 
coulisses n'étaient pas toujours évidentes, faciles et fluides, je crois que tout le monde a tenu sa place, tout le monde a été 
bien préparé et surtout bien accompagné. L'effort considérable de la Fédération était attendu mais je remercie tout d’abord 
les administrateurs et notre président Serge Lecomte pour sa confiance dans les actions menées. Un grand coup de 
chapeau ensuite à nos cavaliers et à nos propriétaires de chevaux, aux partenaires, à la Fédération. L'Agence nationale du 
sport nous a aussi accompagnés financièrement, humainement. Tout cela montre une image sérieuse de la façon dont est 
mené le sport de haut niveau en France, et que la France, à travers toutes ses médailles cette année, reste sur le podium du 
sport mondial équestre, ce dont nous pouvons être fiers. Nous n’avons qu'un seul vœu, c'est que cela donne envie à un 
maximum de piétons de devenir cavaliers, mais aussi de travailler autour et avec le cheval.” 

Valérie Dalodier, présidente du CNTE 
“Avec les cinq élus du Comité National de Tourisme Équestre qui m'accompagnent, nous souhaitons revenir sur 
trois thématiques qui ont marqué ce millésime, chacune contribuant au développement de nos activités. Tout 
d’abord sur la vie associative, en 2023, la FFE-CNTE a célébré les soixante ans du tourisme équestre français. 
La jeunesse du mouvement du tourisme équestre a été retracée dans quatre cahiers centraux de notre 
trimestriel L'Estafette et un numéro spécial soixante ans a été publié. En clôture de cette année anniversaire ont 
été organisées Les Rencontres des 60 ans du tourisme équestre au Parc équestre fédéral. Concernant 
l’itinérance, durant l'été, l’application Geocheval a été mise sur les stores. L'objectif est de développer la 
pratique pour tous et de promouvoir l'action et les outils de la Fédération, en particulier auprès des cavaliers 
individuels. Côté développement, lancée post-Covid pour promouvoir la richesse des activités de pleine nature 
auprès du grand public, mais également au sein de notre famille équestre, la troisième édition de la Journée de 
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la randonnée équestre, le 19 mai 2024, a connu une augmentation des établissements équestres participants 
atteignant ainsi son objectif de diversification. Rendez-vous le 18 mai 2025 pour la prochaine édition, l'occasion 
de partager les atouts de l'équitation de pleine nature avec tous les amoureux de la nature et du cheval. Enfin, à 
l'international, la FFE-CNTE a participé à la coopération autour du développement du tourisme équestre en 
région de Fès-Meknès, s’est impliquée dans plusieurs réunions de la FITE, notamment les deuxièmes 
Rencontres internationales du Tourisme Équestre en mai 2024 à Rome.” 

À l’issue des assemblées générales ordinaires, Serge Lecomte a remis la médaille d’honneur de la FFE à 
quatre personnalités investies du milieu équestre : Valérie Dalodier, Emmanuelle Schramm-Rossi, François 
Emery et Jean-Marc Lassus. 
  
Assemblée générale ordinaire de la FFE (% des voix) 

• Rapport moral et quitus 2024 : 91.44% 
• Rapport financier et quitus 2024 : 90.26% 
• Rapport des Commissaires aux comptes : 93.54% 
• Budget prévisionnel 2025 : 88.94% 
• Montants des cotisations dues par les groupements équestres affiliés ou agréés pour 2026, applicables 

au 01/09/2025 : 84.33% 
• Mandat au Comité fédéral pour emprunts, acquisitions, échanges, aliénations : 88.61% 

  
Assemblée générale ordinaire du CNTE (% des voix) 

• Rapport moral et quitus 2024 : 93.67% 
• Rapport financier et quitus 2024 : 93.49% 
• Budget prévisionnel 2025 : 92.45% 

  
Visionner la vidéo du rapport moral 2023-2024 de la FFE et du CNTE  

Consultez le rapport moral en intégralité (réservé aux adhérents)  
  
  
  

Télécharger le communiqué de presse 
Télécharger la photo 

  
  
  
Contacts Presse : 
FFE Communication – (+33 254 944 645) – communication@ffe.com  
Valérie Bleys – (+33 788 332 844) – valerie.bleys@vbcom.fr 
 

  

https://eye.info-vbcom.com/c?p=wAbNB1DDxBB50L7QmTvQlVdFCdCh0JJbHNCKZNC70I_EENDH0NZ40KAh0JxN8dCdQ1nQukLw0LfQj9kraHR0cHM6Ly93d3cueW91dHViZS5jb20vd2F0Y2g_dj1GX3JHNl9mdXFWZ7g2NWRmMGEwODg3ODgxZTVkYmEwMDJiMDjZJDIzNGM5NjQ2LTNmOWYtNDk0Yy04ODZiLTY1ZDBhYzRiOWI0McC2bmpHNnVTU2ZSS21BVFNOQlhnYWROZ7JleWUuaW5mby12YmNvbS5jb23EFNCU0NTp0JPQsDHQmtDZCBnQudDY99Cffk_80IYTXA
https://eye.info-vbcom.com/c?p=wAbNB1DDxBB50L7QmTvQlVdFCdCh0JJbHNCKZNC70I_EEBoi9l3QyD9E0J_QjtCTeCJq0IPQn-DZKGh0dHBzOi8vd3d3LmZmZS5jb20vbWVkaWEvMTUwMDgvZG93bmxvYWS4NjVkZjBhMDg4Nzg4MWU1ZGJhMDAyYjA42SQyMzRjOTY0Ni0zZjlmLTQ5NGMtODg2Yi02NWQwYWM0YjliNDHAtm5qRzZ1U1NmUkttQVRTTkJYZ2FkTmeyZXllLmluZm8tdmJjb20uY29txBTQlNDU6dCT0LAx0JrQ2QgZ0LnQ2PfQn35P_NCGE1w
https://eye.info-vbcom.com/c?p=wAbNB1DDxBB50L7QmTvQlVdFCdCh0JJbHNCKZNC70I_EEAZiRlsH4kzQotCO0LtyTtCG0K1B0KzZXGh0dHBzOi8vbGFuZGluZ3MuaW5mby12YmNvbS5jb20vNjVkZjBhMDg4Nzg4MWU1ZGJhMDAyYjA4L0tHUzV5S1BKUVYtZjFQa2Jvc1NrMXcvbGFuZGluZy5odG1suDY1ZGYwYTA4ODc4ODFlNWRiYTAwMmIwONkkMjM0Yzk2NDYtM2Y5Zi00OTRjLTg4NmItNjVkMGFjNGI5YjQxwLZuakc2dVNTZlJLbUFUU05CWGdhZE5nsmV5ZS5pbmZvLXZiY29tLmNvbcQU0JTQ1OnQk9CwMdCa0NkIGdC50Nj30J9-T_zQhhNc
https://eye.info-vbcom.com/c?p=wAbNB1DDxBB50L7QmTvQlVdFCdCh0JJbHNCKZNC70I_EEPTQnzIU0N_QvkxJ0I3l0NQCPfs4LNlJaHR0cHM6Ly9tZWdhLm56L2ZpbGUvMDZNeTBZN1ojbVpwUVJmZnVBbkUtQ01GbmxDT2pBQ0QtanlGZWpDUlF5WmpGTS05V3Qzb7g2NWRmMGEwODg3ODgxZTVkYmEwMDJiMDjZJDIzNGM5NjQ2LTNmOWYtNDk0Yy04ODZiLTY1ZDBhYzRiOWI0McC2bmpHNnVTU2ZSS21BVFNOQlhnYWROZ7JleWUuaW5mby12YmNvbS5jb23EFNCU0NTp0JPQsDHQmtDZCBnQudDY99Cffk_80IYTXA
https://eye.info-vbcom.com/c?p=wAbNB1DDxBB50L7QmTvQlVdFCdCh0JJbHNCKZNC70I_EEDM_0Icz0NnQ2kdo0I470KhIYTAr0Ki8bWFpbHRvOmNvbW11bmljYXRpb25AZmZlLmNvbbg2NWRmMGEwODg3ODgxZTVkYmEwMDJiMDjZJDIzNGM5NjQ2LTNmOWYtNDk0Yy04ODZiLTY1ZDBhYzRiOWI0McC2bmpHNnVTU2ZSS21BVFNOQlhnYWROZ7JleWUuaW5mby12YmNvbS5jb23EFNCU0NTp0JPQsDHQmtDZCBnQudDY99Cffk_80IYTXA
https://eye.info-vbcom.com/c?p=wAbNB1DDxBB50L7QmTvQlVdFCdCh0JJbHNCKZNC70I_EEPTQsifQ0CLQk0tI0IrQpifQrdCmeABavW1haWx0bzp2YWxlcmllLmJsZXlzQHZiY29tLmZyuDY1ZGYwYTA4ODc4ODFlNWRiYTAwMmIwONkkMjM0Yzk2NDYtM2Y5Zi00OTRjLTg4NmItNjVkMGFjNGI5YjQxwLZuakc2dVNTZlJLbUFUU05CWGdhZE5nsmV5ZS5pbmZvLXZiY29tLmNvbcQU0JTQ1OnQk9CwMdCa0NkIGdC50Nj30J9-T_zQhhNc

